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要闻A02

□晚报记者 孙娟 实习生 张婷

本报讯 昨日上午，我市召开宣传思想文
化工作会，传达贯彻全国宣传部长会议精神，
总结 2010年工作，安排今年工作。市委常委、
宣传部部长丁世显出席会议。

2010年，我市宣传文化系统按照“高举旗
帜、围绕大局、服务人民、改革创新”的总要求，
较好地发挥了导向作用、凝聚作用、支撑作用，
有力地服务了全市中心工作和改革发展稳定
大局，圆满完成了各项工作任务。

今年，我市宣传思想文化工作重点有 9个
方面：一要大力推进学习型党组织建设，用中
国特色社会主义理论体系武装党员、教育群
众；二要大力推进党的十七届五中全会、省委

八届十一次全会、市委九届二十次全会精神的
学习宣传贯彻，为实施“十二五”规划，推动我
市经济社会持续跨越式发展营造良好氛围；三
要围绕纪念中国共产党成立 90周年和辛亥革
命 100 周年，唱响共产党好、社会主义好、改
革开放好、伟大祖国好、各族人民好的主旋
律；四要大力推进社会主义核心价值体系建
设，凝聚全市人民团结奋进的强大精神力量；
五要大力推进创建全国文明城市工作，全力
冲刺全国文明城市目标；六要大力推进文化
建设，使文化发展新优势在全省保持领先；七
要大力推进对外宣传工作，不断提升郑州在
海内外的知名度和影响力；八要大力推进网
络建设和管理，使网络问政在推动党委、政府
工作中发挥更大作用；九要大力推进干部队

伍和人才队伍建设，持续提高宣传思想文化工
作科学化水平。

丁世显要求，各级宣传思想文化系统要
大力推进党的十七届五中全会、省委八届十
一次全会、市委九届二十次全会精神的学习
宣传贯彻，把广大干部群众的思想和行动统
一到中央、省委、市委的决策部署上来；要进
一步建立健全媒体助政、网络问政体制机
制，更好地发挥宣传舆论优势，有力服务市
委、市政府中心工作；要狠抓落实、强力推
进，确保创建全国文明城市工作圆满成功；
要以纪念建党 90 周年和辛亥革命 100 周年
为契机，大力推进社会主义核心体系建设；
要大力推进文化建设，不断增强我市文化实
力和影响力。

□晚报记者 孙娟 实习生 张婷

本报讯 28 日下午，市长赵建才主持召开
市政府第47次常务会议，全面听取我市消防工
作汇报，安排部署进一步加强我市消防工作，
尤其是春节期间的消防安全问题。

会议认为，去年我市消防安全工作成效显

著，特别是消防设施、消防队伍建设等基础性
工作得到了进一步的加强。接警、出警及时果
断，对火情处置有力，有效地保障了城市公共
安全。同时也要看到，我市火灾防控面临的压
力和风险较大，需要引起高度重视。

会议强调，目前春节临近，气候干燥，是火灾
易发、高发时期，各级各部门要高度重视，加大投

入，切实加强消防队伍、设施、场站等建设。要深
入开展消防安全大检查，把市区内人流密集的大
型商场、文化娱乐场所、公共设施等区域和城市
周边地区等作为检查的重点，做好消防事故的预
防，同时严格落实政府消防安全管理责任，强力
整治威胁公共消防安全的突出隐患，确保全市人
民度过一个欢乐祥和的春节。

专家预测
华北、黄淮可能冬春连旱
据新华社电 中国气象局兰州干旱气

象研究所近日组织来自中国科学院、兰州
大学、西北区域气候中心以及河南、山东气
象部门的有关专家，对华北、黄淮干旱演变
特征、成因进行了分析，并对干旱发展趋势
进行了预测。专家研讨后认为，华北、黄淮
地区气象干旱预计仍将持续发展，有可能
形成冬春连旱。

兰州干旱气象研究所组织的专家研讨
认为，华北、黄淮干旱与拉尼娜现象有关。
受拉尼娜影响，自2010年10月到12月，西
太平洋副热带高压较常年偏东偏弱，太平
洋的水汽不能向我国长江以北地区输送，
造成我国华北、黄淮干旱少雨。

专家研讨后指出，预计华北、黄淮地区
气象干旱仍将持续发展，有可能形成冬春
连旱，到4月份有望得到缓解。

他们分析预测的主要依据是：此次拉
尼娜现象于 2010年 7月发生，目前总体上
处于发展成熟期，多数国内外动力和统计
模式的预测结果显示，拉尼娜事件至少将
持续到 2011年春季；从降水的准 3年周期
角度分析，目前气候变化有可能会表现为
上世纪六七十年代的状态，即大旱、大涝交
替出现，因此华北、黄淮地区冬春连旱可能
性较大。

另外，专家在研讨会上还用地气相互
作用理论分析了这次干旱的成因，也认为
干旱要持续到3月份。

兰州干旱气象研究所是中国气象局
八个专业气象研究所之一，主要围绕我国
干旱气象问题开展相关研究和提供技术
服务。

开封到郑州机场
年底通高速

本报讯 昨日，记者从郑州交通枢纽
工程指挥部了解到，开封至郑州机场高速
（郑民高速郑州至开封段）将于年底建成
通车。

郑州至民权高速公路是我省高速路
网规划的 6条区间通道之一，起点位于中
牟县九龙镇黄商附近的京港澳高速与郑
州西南绕城高速交会处，终点位于开封
县，中间经过郑州新郑国际机场，留有出
口。这就意味着，今后从开封到机场也能
一路高速，到达时间将减少一半左右。

据悉，该段高速按双向四车道设计，
设计时速 120 公里，将于今年年底建成
通车。

此外，到今年年底，郑汴物流通道也
将全线通车，郑州到开封的货车也从此有
了“专用道”。

晚报记者 王菁 通讯员 陈新强

市物价局提醒企业
自觉杜绝不正当价格行为

本报讯 1月 28日，市物价局召开“节
日市场价格提醒会”，丹尼斯百货、刘庄蔬
菜批发市场、市热力公司等14家规模较大
的生产企业、商品零售企业、批发企业、公
用事业企业代表参加了提醒会。

市物价局结合当前的价格形势，提醒
14家企业，加强价格自律，努力规范自身
的经营行为，自觉杜绝不正当价格行
为。 晚报记者 徐刚领

本报讯 歌舞飞扬说盛世，军民同庆迎新年。
昨晚的郑州市群众艺术宫流光溢彩、群星璀璨，

“新春畅想——2011郑州市迎新春电视文艺晚会”
在这里隆重举行。艺术家们用欢乐、喜庆的歌舞，
迎接辛卯兔年新春的到来。

市领导连维良、赵建才、白红战、李秀奇、李柳
身、王璋、姚待献、丁世显、高建慧、王林贺、孙金
献、刘贵新、李恕海、王哲、王薇、党普选、李新有，
郑州警备区领导王金宇、韩世联、苏理明、李国记、
李成先，市人大常委会秘书长刘焕成等与全市各
界代表1000余人观看了演出。

晚8时许，晚会在郑州歌舞剧院带来的舞蹈《雪
落喜相逢》中奏响序曲。舞蹈《月季花语》尽显市花
月季的绰约风采；著名歌星屠洪纲和汪峰带来的男
声独唱《精忠报国》《飞得更高》赢得观众阵阵高声喝
彩；尾声《心舞郑风》，表达了勤劳朴实的郑州人民面
对中原经济区和郑州都市区建设的历史机遇乘胜而
上，奋发进取的豪情壮志，将晚会推向了高潮。

演出结束后，连维良、赵建才等走上舞台，与
演职人员亲切握手，祝贺演出成功。

晚报记者 袁帅 尚新娇/文 白韬/图

2011郑州市迎新春电视文艺晚会举行
连维良赵建才等观看演出

□晚报记者 袁帅

本报讯 昨晚，我市举行重点企业、科研院
所新春茶话会，部分驻郑重点企业和科研院所
负责人与市领导、市直有关部门负责人欢聚
一堂，畅叙友谊，深化合作，共话未来，共谋
发展。

河南中烟、宇通企业集团、中铝河南分公
司、郑煤集团、豫联集团、市供电公司、登电
集团、富士康科技集团等驻郑重点企业、重
点科研院所负责人共 50 余人出席茶话会。

市领导连维良、赵建才、白红战、李秀
奇、李柳身、王璋、姚待献、胡荃、孙金献、王
哲、薛云伟、王跃华，市长助理、市政府秘书

长张学军等出席茶话会。
茶话会由市长赵建才主持。
市委书记连维良代表市委、市人大、市

政府、市政协、郑州警备区和全市人民对驻
郑重点企业和科研院所在 2010 年为郑州跨
越式发展作出的突出贡献表示衷心的感
谢。连维良指出，刚刚过去的 2010 年是极
其不平凡的一年，是郑州继续保持跨越式发
展的一年，全市生产总值预计突破 4000 亿
元，财政收入、工业增加值、固定资产投资、
社会消费品零售总额、外贸出口总额、利用
外商直接投资总额和利用境内外资金等指
标均保持了较好的增长态势。郑州经济社
会发展的成绩，得益于企业的快速发展，与

驻郑重点企业和科研院所的持续发展和鼎
力支持密不可分。

连维良指出，2011 年，是中国共产党成
立 90 周年，同时是“十二五”规划的起步之
年、是中原经济区和郑州都市区建设开局之
年。要起好步、开好局，离不开驻郑重点企业
和科研院所的强大支撑，离不开一支高素质
的现代企业家队伍和科技研发队伍。希望驻
郑重点企业和科研院所在新的一年里要围绕
加快发展、科学发展、转型发展，进一步加快
发展步伐，进一步加大科技自主创新力度，进
一步提升企业的核心竞争力，推进城市综合
经济实力有新的、更大的提升，共同为打造中
原经济区核心增长极而努力奋斗。

我市举行驻郑重点企业和科研院所新春茶话会
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